
第９回矯正官署契約監視会議議事概要 

 

開 催 日  平成２３年６月２９日（水） 

開 催 場 所  法務省大臣官房会計課会議室 

出 席 委 員

 八木澤 壯 一（東京電機大学名誉教授） 

 関 沢 紘 一（米海軍在日統合法務局国際法首席顧問）

 青 木 聖 子（実践女子短期大学非常勤講師） 

審議対象期間  平成２２年８月～平成２３年３月 

審議対象契約
 一般競争契約      ９０１件 

 随 意 契 約       １２件 

重点審議案件
 一般競争契約       １０件 

 随 意 契 約        ０件 

委員からの主な意見

・質問，それに対す

る回答等 

 別紙のとおり 

意 見 具 申 等

＜意見具申＞ 

 特段の意見なし 

＜コメント＞ 

予定価格の設定が高すぎた結果，低落札率となった案件が

認められる。市場価格等の調査が不十分のまま，高すぎる予

定価格を設定し，入札の結果高い落札率となった場合，必要

以上の金額で契約することになりかねないので，市場価格，

従前の入札価格等を十分調査し，慎重に予定価格を積算する

必要がある。 

次回の会議開催等

 平成２３年１０月に実施予定とする。 

 審議対象契約については，平成２３年４月から同年７月ま

でに矯正官署が締結した契約とする。 



【 別 紙 】 

質問・意見等 回 答 等 

１「焼却炉撤去作業請負契約」 

        （一般競争入札） 

契約金額    ８４０，０００円 

支出負担行為担当官 榛名女子学園

長 

２「焼却炉撤去業務委託契約」 

        （一般競争入札） 

契約金額  ２，１００，０００円 

支出負担行為担当官 岡山刑務所長 

（意見） 

 両件は，同種の業務委託契約であ

るが，予定価格が同程度であるにも

かかわらず，落札金額に大きな差が

生じており，比較検討を行うため，

合わせて審議することとする。 

（質問） 

 落札金額が低かった榛名女子学園

について，参考見積書を徴取した３

業者のうちの１者が落札したわけで

はないのか。 
（質問） 

 業者の入札金額の内訳について，

割引率はどのくらいか。 
（質問） 

 参考見積書には内訳があるが，応

札の段階では総額だけとなってお

り，落札金額の信用性，妥当性が検

証できないのではないか。 
 

３「庁舎清掃業務委託契約」 

（一般競争入札）

契約金額    ７５６，０００円 

支出負担行為担当官 月形刑務所長 

（質問） 

 同所での庁舎清掃業務委託が初め

ての案件であったことから，業者が

入札金額を低く設定したのではない

か。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（回答） 

 参考見積書を徴取した３業者のう

ち，２者が入札に参加しているが，

落札した業者は異なる業者である。 

 

（回答） 

 総価で入札しており，入札金額の

内訳の割引率は不明である。 
（回答） 

 最終的に適正な履行がなされてい

れば問題はないと考えているが，予

定価格の設定については，より精密

に積算するよう努める。 
 

 

 

 

 

（回答） 

 新規の案件は，そのような傾向に

あると言える。 

 

 



（質問） 

 落札率が２０パーセントと相当低

くなっているが，予定価格が高すぎ

たのではないか。 
 

（意見） 

 市場価格等の調査が不十分のま

ま，高すぎる予定価格を設定し，入

札の結果高い落札率となった場合，

必要以上の金額で契約することにな

りかねないので，市場価格，従前の

入札価格等を十分調査し，慎重に予

定価格を積算する必要がある。 

 
４「静脈認証型電気錠整備契約」 

（一般競争入札）

契約金額    ６３０，０００円 

支出負担行為担当官 松江刑務所長 

５「静脈認証型電気錠システム整備

契約」     （一般競争入札）

契約金額  １，８９０，０００円 

支出負担行為担当官 甲府刑務所長 

（意見） 

 両件は，概ね同規模の施設におけ

る同種の機器の整備契約であるが，

落札金額の差が大きいことから，比

較検討を行うため，合わせて審議す

ることとする。 

（質問） 

 ２施設における落札金額の違いに

ついて，要因は何か。 
 
 
 
 
 
 
 
（質問） 

 甲府刑務所については，２回入札

（回答） 

 予定価格が高すぎたことは事実で

あり，より精査した予定価格の積算

について，今後も分析，検討に努め

ることとする。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（回答） 

 静脈認証型電気錠の認証精度，登

録可能人数等の性能に大きな違いは

ないが，甲府刑務所の電気錠は，認

証錠２台とは別に外扉の両側にテン

キー錠を設置し，中門の内側２ヶ所

に認証錠解除ボタンを設置するなど

複雑な仕様になっており，これが落

札金額の違いの要因の一つと思われ

る。 
（回答） 

 １回目に限界の金額を入れたもの



を行っているが，１回目の入札の

際，予定価格に一番近い金額であっ

た業者が２回目は辞退しているが，

どのように理解しているか。 
（質問） 

 不落となった１回目の入札と，２

回目の入札において，仕様を見直し

ているが，変更点は何か。 
（質問） 
 １回目の入札の際の仕様が過剰だ

ったのではないか。 
 
 
（質問） 
 図面を見ると，認証装置２台の距

離は近いものの，１つの部屋を挟ん

で別々に設置されているようであ

り，この方法で警備上の問題はない

のか。 

 

６「被収容者被服用原反購入契約」 

（一般競争入札） 

契約金額 ３８，４９６，１５０円 

支出負担行為担当官 月形刑務所長 

（質問） 

３者による入札であるが，落札率

が高くなっている理由をどのように

考えるか。 

 

 

 

（質問） 

 原反（ビニロン綿混フライス地）

の製造会社は，平成２０年度から引

続き同じ会社となっているが，この

製造会社を指定しているのか。 

 

 

７「多重放映制御装置整備契約」 

（一般競争入札） 

であり，それ以上の金額を提示でき

なかったためと思われる。 

 

 

（回答） 

 認証装置の台数を４台から２台と

し，２台はテンキー錠と解除ボタン

による対応としたものである。 
（回答） 

 本来は４台での運用を検討してい

たが，不落となったことを踏まえて

運用方法を見直し，２台としたもの

である。 

（回答） 

 庁舎区域側から入る際と，収容区

域側から入る際には認証装置を使用

することとなるため，警備上の問題

はないと考える。 

 

 

 

 

 

 

（回答） 

 原反（ビニロン綿混フライス地）

を取り扱う業者は限られており，業

者側も過去の契約実績等を把握して

いることから，３者の入札金額に大

差はなく，落札金額も予定価格に近

いものとなっていると思われる。 
（回答） 

 原反の製造会社は３者あり，特に

指定しているわけではない。ただ

し，仕様書の中でＪＩＳの検査方法

を指定しているため，製造会社は２

者に絞られることとなる。 

 

 

 



契約金額  １，７３２，５００円 

支出負担行為担当官 小田原少年院

長 

８「多重放映制御装置整備契約」 

（一般競争入札） 

契約金額  ５，０４０，０００円 

支出負担行為担当官 京都医療少年

院長 

（意見） 

 両件は，同種の機器の整備契約で

あるが，落札率の差が大きいことか

ら，比較検討を行うため，合わせて

審議することとする。 

（質問） 

 小田原少年院について，予定価格

の積算に使用した参考見積書を徴取

した業者は，入札に参加していない

のか。 

（意見） 

 落札率の高い京都医療少年院は，

参考見積書，市場価格等の内容をよ

く確認し予定価格を設定しており，

入札の典型のような結果となってい

る。一方，落札率の低い小田原少年

院は，参考見積書を１者からしか徴

取していないのではないか。 
 

９「ＯＡ機器類購入契約」 
（一般競争入札） 

契約金額  ８，０４９，５１０円 

支出負担行為担当官 多摩少年院長 

（意見） 

 全国一括購入の案件である。 

（質問） 

 少年院で使用するＯＡ機器は特別

な仕様なのか。 

（質問） 

 全国の少年院で使用するパソコン

等を一括調達したことで，削減効果

は出たのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（回答） 

 参加していない。 
 参考見積書を徴取した業者が，必

ずしも応札するとは限らない。 
 
（回答） 

 京都医療少年院ほど多くはない

が，小田原少年院についても，複数

業者から参考見積書を徴取し，市場

調査の結果と合わせて予定価格を算

定している。  
  

 

 

 

 

 

 

 

 

（回答） 

 一般的なものである。 

 

（回答） 

 プリンターのように，一定の削減

効果が出た品目もあるが，納入先に

沖縄少年院等の遠方地域も多く，こ



 

 

 

 

 

 

10「Ｘ線ＣＴ検査装置保守業務委託

契約」     （一般競争入札）

契約金額  ２，５７３，８１２円 

支出負担行為担当官 八王子医療刑

務所長 

（意見） 

 １者入札の案件である。 

（質問） 

 機器本体は賃貸借契約している

が，機器導入の際に保守契約も一緒

に入札する方法もあるのではない

か。 
（意見） 

 予定価格の設定については，他の

庁の実績も参考にしたほうが良いと

考える。 
 
 

れにかかる運送料も含まれているこ

とから，一律に削減効果が出たとは

言い難い。今後は，どの程度の地域

又は品目に絞って一括購入を行うべ

きかについて，検討していきたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

（回答） 

 機器の更新時には，保守料込みの

入札について検討したい。 
 
 

（回答） 

 矯正施設においては，ＣＴを所有

している庁が少ないため，同程度の

使用頻度である一般病院における保

守契約の内容等を参考とし，より一

層予定価格を精査するよう努めた

い。 

 


